



新川の桜

市川市立第四中学校
発行者：生活指導部
令和7年 4月24日
第1号 文責 泉 貴利

「入学式を終えて！」

先日、4月9日（水）に、入学式が無事終了しました。初々
しい新入生達226名が、四中の仲間になりました。在校生
3年生213名、2年生201名と合わせ、

全校生徒数は、640名となりました。今年の新入生は昨年と
同様、6クラス規模の学校となりました。先輩たちの姿をお手

本にして、授業はもちろんのこと、専門委員会や部活動といった縦割り社会を経験し、異
学年集団で味わえる取組みも今後の生活にとって大変重要なポイントとなりますので、先
輩たちの行動をしっかりと観察してみてください。この3月に卒業していった先輩たちから受け継がれた四中の良き伝統を、新3年生が引き継いでいきます。昨年は、先輩達の後

についていくことが大変だったと思います。新2年生も「先
輩」と呼ばれるようになりました。始業式や入学式では、「進
級したんだ！』という優越感と、四中の看板を背負つていか
なくてはならないんだ、という使命感が、ひとつひとつの言
動に垣間見られました。

さて、年度の切り替わりと同時に、気持ちの切り替えをして
いる人達も数多くいることでしょう。3月までの取り組み
が、今一つ不安定だった人は、『環境』が変わった今が『チャンス』です。日頃の生活態度
がしっかりと出来ていなかった人は、時間を守ることや学習する場所（教室内、自分の机周
辺、生徒用ロッカーの中）を綺麗に整理整頓することから始めてみましょう。何かを変えて頑張
ろう！と思えた人は、目に見て何かをえていくことが大切です。その変わった態度や雰囲気を見た周囲の人達から、『真面目に取り組めるようになったね』とか『なん
か雰囲気変わって良い感じだよね』などと、プラスの評価が貰えるようになります。このよ
うな感じでスタートが切ったら、昨年度までの失敗は完全にリセットできるでしょう。出来
なかつた、良くなかつた『自分』をくよくよと反省ばかりしていても仕方ありません。

大切なのは、これだけ気持ちも環境も変えて頑張ることにし
たので、よろしく！と言えるかどうかだと思います。

特に、新3年生は、送ったり、迎えたりのイベントは中学校生
活ではもうありません。これからは、送られる側になるために、
どれだけ輝けるかが勝負です。君達のパワーに期待します！

「挨拶」がしっかりできる生徒になってもらいたい！

昨年までも、地域・保護者の方々、先生方も含めて、いろいろな機会に『挨拶運動』を推進



してきました。～強化週間というフレーズがついてしまうと、その期間だけ頑張ればいいん
だよな、という気持ちになりがちです。ただ、挨拶や返事というのは、毎日の生活の中でも
とても大切であり、その日のスタートが気持ちよく切れるかどうかは、相手の顔を見てし
っかりとした『挨拶』ができるかどうかにかかってくると思います。昨年から、先生達が『おはよう』『さようなら』と声をか
けると、軽く会釈だけ返していた人は、きちんと挨拶を返せると良いかと思います。やはり、大人と子供の関係よりも、一人
の間として、『挨拶や返事ができる人』になってもらいたい
という願いがあります。

朝の挨拶、授業の始まりや終わり、朝の会、帰りの会、最終
下校で正門から帰るときなど、言葉のキャッチボールが自然と
できるような雰囲気を今年も続けたいものです。



☆今年度のスローガン：『さわやかな 笑顔と心で あいさつを』でいきましょう！



多様性を認め
合える
第四中学校



《仮日課がスタート！授業規律をしっかりと身につけよう！》

4／17（木）までの学年日課が終了し、4月18日（金）からは、日課表に合わせた授業が
スタートしました。教科書の配布、身体測定、生徒証用顔写真撮影、学年集会、学活などに始
まり年度当初には、いろいろと決めることがあります。学級での役割分担や各教科リーダー、
専門委員会などを受け持つ人達を決定したり、給食当番、清掃分担などを決め、各学級ご
との動きを確認するのもこの時期に行われます。何事もきちんと準備ができてこそ中身も
充実した取り組みができるようになるのだと思います。（ひとつひとつの約束事を確認しよう）

授業が始まると、9教科の教科担任の先生方が入れ替わり立ち代わり、君達の授業をわかり
やすく責任をもって教えられるよう努力します。教えてもらう皆さんも以下の規律をしっかりと守
って頑張りましょう！

- 規律①：チャイム前着席をする。（チャイムが鳴り終わる前に席について授業に備えましょう。）
- 規律②：『号令とあいさつ』をしっかりと行う。（あいさつは礼儀の基本。大きな声で！）
- 規律③：服装と姿勢を正す。（制服や体操服の着方、座っている姿勢に注意しましょう！）
- 規律④：私語を慎み、集中する。（授業中は、集中して取り組むことで、私語は激減します）
- 規律⑤：授業の準備ができる。（教科書、タブレット（ノート）、筆記用具などは、必ず毎日点検
できるように）

※1時間1時間の授業の積み重ねが学期ごとの評価につながります。塵も積もれば…ですね。

【連絡】

・お子様の安全確認のためスマートフォンの所持を強く要望されるご家庭におきましては、「スマートフォン・携帯電話所持の誓約書」の提出が必要となります。ご希望がございましたら担任へ相談ください。

・四中では現在使用されている門が、3か所（東側の門・正門・西側の門）あります。西側の門
を使用せず、東側の門・正門の2か所にさせていただきます。また、朝の昇降口の解錠時間が
定められていませんでしたが、部活動以外8時解錠となります。

以上の2点は、職員の目の届き易さ、安全性を考慮した内容となっています。4月25日（金）
より実施しますので、ご理解とご協力をお願いします。